

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

PRECIO DE LA SUSCRICION.

Madrid 8 rs. Prov. 30 trim. Ult. y Estran. 72
Las suscripciones y anuncios se admiten en la
Administracion, calle del Rubio, núm. 23.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

MODO DE HACER LA SUSCRICION.
Entregando su importe en Madrid, o envián-
dolo en metálico, libranza o sellos de correo
a la Administracion, calle del Rubio, número 23,
que no servirá si no está pagada.

AÑO XVIII. NUM. 2830 DE LA NOCHE

MADRID, LUNES 30 DE OCTUBRE DE 1865.

OFICINAS, CALLE DEL RUBIO, N.º 23.

PRIMERA EDICION.

Durante las 24 horas hasta las ocho de la noche de ayer, fallecieron en Madrid a consecuencia de la enfermedad reumática 30 personas, de las que 18 eran varones, 21 hembras y 11 niños.

La cifra de los fallecidos a consecuencia de la cólera se repartió por parroquias en la forma siguiente:

En San Andrés, 1; en San Pedro, 1; en San Andrés, 14; en San Justo, 2; en San Sebastián, 8; en San Lorenzo, 10; en San José, 3; en San Millán, 8; en San Ildefonso, 2, y en San Marcos 1.

El Español cuenta una verdadera fábula. Dice que el Sr. Alonso Martínez ha manifestado que no pudiendo arbitrar recursos para antes sin lastimar y afectar grandes intereses, y careciendo de medios ordinarios para hacer frente a las necesidades del Tesoro, piensa plantear ante las Cortes la cuestión de las amortizables y de los cupones. El Sr. Alonso Martínez no ha dicho a nadie cuál sea su pensamiento ni manifestado a persona alguna las ideas que se le atribuyen. Las noticias de El Español se desmienten por sí mismas; pero hay una que creemos deber rectificar. El Sr. Alonso Martínez como letrado, jamás ha dado dictámenes acerca de los cupones, más es, ni en sus discursos ni en sus dictámenes se encuentra una palabra que signifique aprobación o censura a las reclamaciones de los tenedores de cupones. Conste esto porque es la verdad.

La Nación consagra un artículo al estado de la Bolsa. En él se hace una indicación, tanto más significativa, cuanto que parte de un periódico progresista. Dice así: «nuestro colega: «¿Cómo hemos querido que el gobierno sea especulador, ni que intervenga directamente en el alza o baja, ni en los precios del mercado, porque estos son hijos de la confianza o del cálculo de los especuladores; pero en vista del actual estado de cosas, quizá pudiera, sin mezclarse en nada de lo que es propio y exclusivo de la especulación, hacer algo que indicara su propósito y buen deseo de evitar tanta ruina, y de levantar el abatido crédito en cuyo abandono va envuelto su propio prestigio.»

Puesto que La Nación reconoce que el

gobierno no puede ser especulador ni debe intervenir directamente en el alza o baja de los valores públicos, desearíamos saber cuáles son los medios que el ministerio estaba en el caso de poner en juego indirectamente para evitar tanta ruina y levantar el crédito nacional.

A nosotros se nos figura que el mejor medio de levantar el crédito es lo que se ha hecho en estos últimos tiempos. Poner el Tesoro en estado de completa solvencia; haber recogido todos los pagarés; no tener un solo giro sobre las Tesorerías; satisfacer las obligaciones corrientes con religiosa puntualidad; saldar los descubiertos con el Banco de España, hasta el punto de que el Tesoro no tiene acreedor alguno, si se exceptúa la caja de Depósitos, y este acreedor lo es en una parte menor que en otras épocas, y solo cuando llega el término de los respectivos vencimientos.

Ahora bien: pagadas religiosamente las obligaciones de la Caja general de Depósitos, y habiendo hecho el gobierno y el Sr. Alonso Martínez más de lo que podía esperarse en circunstancias como las que hemos atravesado ¿qué medios podrían emplearse para levantar el crédito? Creemos que La Nación haría un bien en indicárnoslos.

Dice un periódico que la cuestión del regreso de la corte no ha terminado aún, y que la última real orden que hablaba de ella, ha complicado el asunto. El gobierno, después de la real orden citada, no ha vuelto a ocuparse del viaje de S. M. la Reina.

Dice un periódico progresista: «Parece que se espera un próximo Consejo de ministros, en donde habrá, como suele decirse vulgarmente, toros y cañas. ¿Nos querrán decir los periódicos ministeriales cuando habrá completa armonía en el gabinete?»

Todos los días celebran Consejo los ministros de la Corona, y no se fija ningún día para asuntos importantes. Respecto a la pregunta, responderemos a nuestro colega que lo raro sería que los periódicos de oposición concediesen que había completa armonía entre los consejeros de la Corona, y que si así lo hicieran, sería entonces cuando habría que temer por la vida del gabinete.

Al tenor español Sr. Azula que está cantando con grande éxito en el teatro

de la Scala en Milan, se le han hecho ventajosas proposiciones para que vaya a los Estados Unidos; pero el Sr. Azula no las ha aceptado por tener firmado un contrato con otra empresa italiana.

El Español recomienda hoy a todos los ex-diputados y senadores moderados que estén ausentes de Madrid y no puedan concurrir a la reunión del Circo, que autoricen a sus amigos en la corte para que voten por ellos sobre la conducta que deberá seguir el partido moderado.

Es cierto, según El Español, que el señor D. Alejandro de Castro ha renunciado a presentar su candidatura para la diputación a Cortes por Pontevedra, a causa del mal estado de salud de este hombre público.

La Democracia se duele, y con harta razón, de que en las actuales circunstancias, y cuando todas las clases de Madrid están dando pruebas incansables de caridad y abnegación, haya algún caudero tan poco caritativo que mande desalojar un cuarto a una pobre familia por no haberle pagado una mensualidad.

El Siglo Médico dice que en la pasada semana se ha aumentado el número de las afecciones catarrales y reumáticas, así como el de las fiebres gástricas, algunas de las cuales se hicieron tifoideas y nerviosas en el segundo setenario; también se observaron bastantes casos de fleugasmas del hígado y de los pulmones, de intermitentes de tipo errático, cotidiano y terciario, y algunas anginas y congestiones hepáticas y cerebrales, por lo regular casi todas mortales. El mismo periódico observa respecto de la enfermedad reinante, que aunque no faltan invasiones, se las combate mejor que antes produciendo menos víctimas; y que hay muchos cólicos verdaderamente biliosos, y no pocas diarreas de esta misma índole, sin que por eso deje de haber algunas puramente catarrales.

Mr. Guizot va a publicar en breve el último tomo de sus memorias, que contiene su testamento político.

Al paso que hay quien asegura como artículo de fé que predisponen al cólera el trasnochar y tomar el relente, y el frío de la noche y la fatiga de ciertos

lugares, nosotros vamos a presentar como testimonio en contra unos datos que merecen ser estudiados con algún detenimiento. Según noticias que hace pocos días hemos adquirido, hay en Madrid 230 serenos de villa, con 180 supernumerarios; 171 serenos del comercio con un supernumerario; 11 inspectores de serenos, un visitador general del ramo y algunos tenientes visitadores; gran número de celadores de policía urbana que hacen el servicio de teatros y no se retiran hasta hora muy avanzada de la noche; 180 barrenderos con 14 ó 15 capataces y unos 30 pocereros que dejan a media noche su blando ó duro lecho para salir a la calle; varios guardas de muladares, del matadero y otros sitios análogamente ódoríferos; y en fin muchas personas a quienes conocemos, que por razón de sus ocupaciones se ven obligados a trasnochar, y sin embargo, entre tan crecido número de individuos, no ha ocurrido mas caso de cólera, que sepamos, que el de un sereno supernumerario que no estaba en ejercicio al ser atacado.

Un apasionado a la estadística nos ha dirigido una extensa y razonada carta rogándonos llamemos la atención de las autoridades, las corporaciones médicas, de los facultativos y aun de los particulares, a fin de que contribuyamos todos a recoger con cuidadoso esmero cuantos datos estadísticos puedan contribuir a formar opinión acerca de todos los fenómenos, antecedentes y circunstancias que hayan ocurrido en las localidades e individuos atacados por la epidemia reinante. En opinión de la persona que nos escribe, una de las principales razones de no haberselo llegado al conocimiento exacto del origen del cólera y de su plan curativo consiste en la falta de un cuerpo estadístico de observaciones que hubiera dado alguna luz en medio de tanta oscuridad.

Ha sido condenado en París a dos meses de prisión, un individuo por una estafa digna de contarse.

Fundó un periódico titulado El Tambor de la Villa, y anunció como ganga para uno de los abonados al mismo, el casamiento con una joven que tenía siete millones y medio de reales de capital. Las condiciones para aspirar a su mano eran: ser suscriptor al periódico y enviar la fotografía a la redacción, al mismo

tiempo que la carta en que se expresase el deseo de contraer el enlace. En el primer día se suscribieron unas trescientas personas y del periódico no salió mas que el primer número. Escusado es decir que la tal joven no era mas que una invención del fundador del diario. Esto no impidió que recibiese muchas cartas de aspirantes a la mano, ó mejor dicho a los siete millones y medio que se anunciaban; entre estos se encontraban un abogado, el administrador de uno de los principales periódicos de París, un tambor mayor, un tonelero, un herrador, etcétera.

SEGUNDA EDICION.

Habiendo fallecido D. Benito de la Peña, oficial de la clase de segundos del ministerio de Fomento, por real decreto que hoy publica la Gaceta, se conceden los ascensos de escala a los empleados de dicho ministerio; nombrando en su virtud para la vacante que resulta de aquella clase a D. Mariano Carderera, que ocupó el primer lugar de la de terceros, y para la de esta última clase a don Fernando Vela, oficial mayor de la Ordenación general de Pagos del propio ministerio.

El Excmo. Sr. Arzobispo de Tarragona, por acta fecha 26 del corriente, ha hecho cesar canónica al Estado de los bienes del clero de su diócesis, cumpliendo lo estipulado en el convenio adicional al Concordato de 1851.

Ayer ingresaron en la Caja general de Depósitos 7.142.449 escudos 638 milésimos, y se devolvieron 3.618.321.438.

Ayer ingresaron en la Caja de ahorros de Madrid 25.331 rs. en 1.000 imposiciones, de las que 310 fueron de nueva entrada; por la misma Caja se devolvieron 135.328 rs. 18 céntimos en 129 pagos, de los cuales 99 lo fueron por saldo y 30 á buena cuenta.

Los telegramas oficiales recibidos en Madrid, anuncian que ayer ha llovido en Lugo y Pontevedra.

Ayer publicó la Gaceta la lista de las obras presentadas en el ministerio de Fomento en el mes de setiembre anterior en cumplimiento de la ley de propiedad literaria.

londras y a preparar la comida. Enseguida se vieron brillar alrededor del claro unas sesenta hogueras pugnadas. En efecto, en un campamento indio se encuentran, en el momento de comer, casi tantas hogueras como individuos. Ninguno puede comer mas que con los que pertenecen a su misma subdivisión de casta, y las castas se multiplican de tal modo, que rara vez se ven cuatro indios cocer su arroz en una misma vasija.

Cerca de las nueve todo se estinguio. Debían partir otra vez a la aurora y cada uno se disponia a fumar su última pipa antes de entregarse al sueño.

Los ingleses menos sybaritas se hacen seguir en la India de un bagaje tan considerable que viven en camino absolutamente como en sus casas. Almuerzan, toman té, comen; en una palabra el Anglo-India no sigue siempre sus costumbres.

Por esto habian servido a Bartell y a Tarlesby una comida completa, con mantel, vajilla, vino de Burdeos, sherry, etc. todo seguido de un regimiento de lazos de té, complemento obligado de una comida inglesa.

Velaron hasta muy tarde los dos hablando y fumando. Dos horas antes de amanecer, viendo que todo estaba tranquilo en derredor, concluyeron por acostarse y dormir.

Una media hora despues, un cuerpo broncado, imposible de distinguir en la oscuridad, llegó arrastrando cerca de la tienda. Era un indio completamente desnudo y untado de aceite de pies á cabeza. Para llegar desde las junqueras hasta la tienda habia empleado lo menos dos horas. Cuando hubo llegado se paró algun tiempo para recoger su respiración; despues aplicó el oido á la tienda y escuchó largo rato. Asegurado por el profundo silencio y la respiración igual de los dos ingleses dormidos, tomó el cuchillo que llevaba entre los dientes y sin ruido alguno hizo una gran abertura en el lienzo; en seguida se volvió a echar boca abajo y escuchó de nuevo. Nada habia cambiado en el interior.

Quando sus ojos, acostumbrados á ver en la oscuridad, se hubieron dado cuenta de la posición de los dormidos, continuó avanzando. Al menor ruido, al roce mas imperceptible, se paraba, contemplando su respiración. Al fin llegó al lecho de Tarlesby. Se levantó lentamente sobre las rodillas y miro en torno de

si. Bien pronto distinguió el estremo de la caja barrada que encerraba la padrona. Sus ojos brillaron: cogió la caja por uno de sus extremos y la trajo dulcemente hacia sí. Ya habia sacado casi la mitad de ella de debajo de la cabeza del dormido, cuando Tarlesby hizo un movimiento.

El indio se arrojó en seguida boca á bajo y permaneció inmóvil. Cinco minutos pasaron sin que volviera á emprender su trabajo. Tomó los vestidos abandonados sobre la mesa, y los puso bajo la almohada de Tarlesby por el lado opuesto á aquel por donde retiraba la caja. Desgraciadamente para él, en el momento que arrebataba el tesoro, Tarlesby despertó de pronto y le asió por un brazo. Cualquiera que fuese la fuerza del escocés, no pudo retener este brazo que el aceite de que estaba frotado la hacia resbalarse como una anguila. El Bheel hirió á Tarlesby con su larga cuchillo y se arrojó fuera de la tienda.

Bartell despertó en seguida y corrió á Tarlesby. En vez de ocuparse de su herida y de procurar perseguir al ladrón, Jorge empezó por asegurarse de la presencia del tesoro.

—¿Y vuestra caja? gritó al teniente.

—¿Estais herido?

—No es nada! Ved primero si os han quitado vuestros gald-mohurs.

—La caja está bajo mi lecho, replicó Bartell, vedla; yo corto tras los bandidos.

Tarlesby conocia demasiado bien las costumbres y los ardidés de los indios, para no procurar detener á su impreudente amigo; pero el fogoso oficial no le escuchó, y partió corriendo.

Conservando siempre su sangre fría en medio de los mas grandes peligros, Tarlesby llamó á los musalchis y les mandó encender las antorchas; apenas tuvo fuerza para acabar la orden. Debilitado por la pérdida de la sangre, sintió una nube pasar por sus ojos, y perdió el conocimiento.

En tanto que los criados acudian apresuradamente á él con los clamores de costumbre, Bartell corria en dirección de las junqueras con el sable en una mano y una pistola en la otra.

A pesar de los gritos de los capang, penetró en el bosque, y bien pronto se encontró bastante lejos del campamento. En tanto que escuchaba con atención para sorprender algun ruido que le des-

nas instrucciones, porque cuanto en la consercion se hacia indirectamente alguna alusion á las interioridades de Tarlesby miraba á su padre con aire temeroso y astuto como para buscar consejo en sus ojos.

IX. Calcutta á Pultaghari.

Cerca de ocho dias despues del encuentro en el bazar, Enrique vió llegar á Tarlesby con los dos niños.

—Venimos á despediros de vos, dijo el escocés tendiendo la mano á Bartell.

—¿Partis? preguntó el oficial sorprendido.

—Yo no parto sino por unos quince dias, pero estos dos diablillos y mi esposa se pone en camino esta misma semana.

—¿Habeis tomado esta decision muy bruscamente!

—Sí; he recibido cartas de la indigotaria que no me permiten titubear. Es preciso que Carolina ó yo vayamos á Pultaghari, y como está malita dueña de Coquer Thalleb me retendrá aun algun tiempo aquí; Carolina se ha resignado á marchar delante.

Bartell tenía muchas relaciones y pocos amigos, en el verdadero sentido de la palabra. Esta amistad, tan comun en el nombre y tan rara en el hecho, creyó haberla encontrado en Jorge Tarlesby. Sintió oprimirse el corazón al verla desaparecer tan pronto.

El escocés, por su parte, parecia tener iguales pensamientos y las mismas penas.

Para despedirse de los niños, Bartell los llevó á casa de un comerciante de juguetes de las inmediaciones, y los regaló tantos, que el palanquin de Tarlesby parecia un verdadero bazar ambulante.

Con gran desesperacion de Tarlesby, que ardia en deseos de renunciar á su familia, su partida no pudo verificarse hasta un mes despues. Dos ó tres dias antes vino á anunciársela á Bartell.

Esta partida debia dejar á Enrique completamente aislado en Calcutta. Triste y melancólico como estaba ya por el resultado de sus investigaciones, la despedida acabó de desesperarle.

Aquella misma noche asistió á un baile con mal humor y sombrías ideas. Mas de una linda jóven hubiera deseado consolarle. Estas se chancaron sin compa-

sion con su tristeza y le obligaron á bailar. Por desgracia, Enrique, que aquella noche solo era amable por costumbre y de labios á fuer, se encontró en concurrencia para un vals con Mr. Terwik, sobrino de un alto empleado de la compañía. Parecia que la huda ballarina, objeto de la disputa, se habia comprometido primero con Mr. Terwik; mas con objeto de bailar con Bartell habia protestado un error. A pesar de su mal humor, Enrique, que tenía poca afición al vals, respondió en el acto con su política habitual á las reclamaciones de su rival.

—¿Qué malame Hardwel decida la cuestión; ella sola puede saberlo cierto. Yo me fometo desde luego á su decision.

Demasiado comprometida para poder retroceder, Mad. Hardwel declaró que era con el teniente con el que debía bailar.

Como Mr. Terwik, uno de los leones de Calcutta, hacia asiduamente la corte á esta jóven, fué doblemente herido en su vanidad y en su envidia. Dejó escapar algunas palabras ofensivas para madama Hardwel. Enrique las recogió políticamente, pero con un tono que rayaba en imperterencia. El otro respondió con cólera. En la situación de ánimo en que se encontraba Bartell, no hacia nada por disimular su mal humor. Se alzó por lo tanto sin contestar y valsó alegremente con la linda madama Hardwel. Despues la condujo á su asiento refiriéndole historias de París que la hubieran hecho reír de buena gana, si no hubiera conservado alguna inquietud por la anterior disputa. Cuando Bartell la hubo tranquilizado algo, se marchó é hizo llamar á Mr. Terwik, con quien tuvo una acalorada explicacion que terminó en un desatío.

Los dos adversarios se saludaron con la política de personas de buen tono y se separaron. Bartell volvió al baile y estuvo toda la noche locamente alegre.

Al dia siguiente, á las nueve de la mañana, Mr. Terwik, á quien el teniente habia dejado la elección de armar, recibia una bala en el costado derecho. Diez minutos despues exhalaba su último suspiro. A pesar que de Mr. Terwik habian partido todos los agravios y se habia mostrado grosero por demás, la vista de este hombre tendido en el suelo en un mar de sangre hizo experimentar una profunda emoción á Bartell.

De 148 diputados definitivamente elegidos en Italia, 76 han sido reelegidos en los mismos distritos que ya representaban en el anterior Parlamento.

El gobierno mejicano ha manifestado al representante de Inglaterra en aquel imperio, que está dispuesto a arreglar sin pérdida de momento, la deuda que Méjico tiene con Inglaterra.

El último correo del Pacífico trae la noticia de que Juárez había establecido sus tropas y sus almacenes y material en Mezaró, pueblo perteneciente a los Estados Unidos. Pero el general que manda en este distrito, ha hecho saber el 2 de setiembre a Juárez, que no podía tolerar una situación contraria a los principios de neutralidad proclamados por el gobierno de Washington, mandándole evacuar inmediatamente el pueblo de Mezaró.

Recientemente ha ocurrido en Manresa un lamentable suceso. Parece que empezó una disputa en el baile que daba la sociedad La Palma, al que habían concurrido algunos socios de La Rosa; y al salir del baile fué tal la reyerta, que resultaron las navajas, resultando heridos mas ó menos gravemente varios de los combatientes, uno de los cuales no tardó en espirar. La benemérita Guardia civil logró detener a uno de los supuestos culpables. No damos mas pormenores, porque el asunto pertenece ya al dominio de los tribunales.

Entre 7 y 8 de la noche del día 26 del actual, se prendió fuego á tres casas en Almoradí, Alicante, las cuales quedaron reducidas á escombros casi completamente.

Por fortuna no hay que lamentar desgracias personales.

En el mes de setiembre pasado la dirección general de la deuda pública ha liquidado los créditos siguientes en favor de ciertas empresas de ferro-carriles. Ha entregado á la compañía de Palencia á Ponferrada en obligaciones de ferro-carriles 1.250.000; á la de Alar á Santander, 4.672.872; á la de Ciudad-Real á Badajoz, 11.892.000; á la de Córdoba á Sevilla, 786.000.

Continúa concentrada la atención de los hombres de negocios, dice una carta de París de 26 de este mes, en las causas que han contribuido á la elevación del descuento y en las consecuencias que pueden seguirse de esta medida acordada casi simultáneamente por todos los Bancos de Europa.

Sin embargo, las cifras del balance del Banco demuestran que atendidas las circunstancias, no puede ser mas satisfactoria la situación del primer establecimiento de crédito de Francia.

TERCERA EDICION.

Dice un periódico que los Sres. Mon, Mayans, Benavides, Zaragoza y otros muchos hombres de los mas importantes del partido moderado, que no tienen asiento en la alta Cámara, están resueltos, por las circunstancias en que el país se encuentra, á no aspirar á los sufragios de los electores en la próxima lucha.

Se nos figura que no anda bien informado nuestro colega; y á juzgar por los datos públicos ya hoy, la gran mayoría del partido moderado acudiría á las urnas electorales.

Se han presentado á la empresa del teatro de Novedades por un jóven escritor amigo nuestro, el despropósito en un acto titulado De baile, y la pieza también en un acto Cubiertos á cuatro reales. Esta última ha esta to ensayada en dicho teatro en los años 60 y 62, no habiendo llegado á ejecutarse por las pramaturas clausuras de aquel teatro.

Se ha organizado en Madrid una empresa de correspondencias periódicas, destinada, según indica su nombre, á facilitar el servicio que á los periódicos de provincias prestan sus correspondientes.

La comision de individuos facultativos del cuerpo de archiveros-bibliotecarios tuvo el honor de ser recibida el miércoles por el señor ministro de Fomento, S. E.; despues de atender amablemente á sus reclamaciones, ofreció á la misma que, deseoso de contribuir al progreso de nuestros archivos y bibliotecas, y de mejorar al mismo tiempo la situacion de los que á la carrera facultativa se dedicaban, haria cuanto estuviera en su mano, por que todos los establecimientos literarios de la misma clase se agregasen al cuerpo y sirviesen en adelante las plazas de ellos individuos facultativos.

El 23 del actual falleció en esta córte, víctima de la enfermedad reinante, doña Faustina Andrés, viuda del distinguido patriota y diputado á Córtes D. José de la Fuente Herrera, madre del ministro que fué de Gracia y Justicia, y seña lor del reino. Esta señora era generalmente estimada de cuantos la trataban, como modelo de esposas, madre cariñosa é inapreciable amiga. Acompañamos en su justo dolor, como personas que pudimos apreciar tantas virtudes, á su desconsolada familia.

La 17.ª media corrida de la temporada que se verificó ayer tarde, fué regular.

Los toros dieron juego, sobresaliendo el tercero, que fué el de la corrida. Voluntarioso y bravo arremetia á los caballos con coraje cebándose en ellos hasta el punto de dormirse, como vulgarmente se dice, pegado á los recines. Seis de estos dejó muertos en el redondel y dos mas murieron en el corral.

Los matadores trabajaron con aficion, sobresaliendo el Tato. Cayetano estuvo desgraciado en la muerte del primer toro, el que habió de pinchazos alargando la lidia mucho.

Tanto por esto como por haber empezado la corrida demasiado tarde, el sexto toro saltó á la arena cuando ya la noche comenzaba á oscurecer el redondel é hizo imposible la faena.

Los hermanos Cal fueron picaron bien y á gusto de los inteligentes.

La entrada fué mediana.

Hoy recibimos noticias de Cartagena que nos suministra nuestro correspondiente en aquella plaza y que son satisfactorias, puesto que nos anuncia la casi completa desaparicion de la epidemia que ha afligido al escaso vecindario que no huý al campo.

El número de invasiones en el casco de la ciudad no pasó de dos el día 23, quedando ocho enfermos convalecientes de los anteriormente atacados. Esperábase que pronto se cantaria el Te-Deum para dar gracias á Dios por la desaparicion del cólera.

Algunas personas de las que abandonaron la poblacion volvian, pero la autoridad local procuraba hacer comprender á los fagitivos la necesidad de que no volviesen tan pronto, para evitar la reproduccion de la epidemia.

Eran muchos los individuos del ayuntamiento, la mayor parte progresistas y eméroratas, que seguian ausentes sin dar cuenta de sus personas.

Ha sido nombrado procurador de su majestad y su real patrimonio, el señor D. Pedro Garcia Gonzalez, en la vacante ocurrida con motivo del fallecimiento de D. Lorenzo Sancho.

La asociacion de socorros á los pobres, que según dijimos hace dias está facilitando á los necesitados, además de los auxilios necesarios para combatir el mal, algunas cantidades de cloruro de cal, como objeto de desinfectar las habitaciones, es la junta municipal de socorros del distrito del Hospicio.

La persona que con el apellido de Gelaber ha suscrito el impreso que ayer se repartia á las puertas del Circo de Price momentos antes de celebrarse la reunion progresista, no es, como pueden suponer nuestros lectores, el señor don José Gelaber y Hore, mayor de la secretaría del Senado.

Segun cartas de Orense, los electores monárquicos tratan de dar sus sufragios al Sr. D. Juan Miguel de Losada, director del Espiritu Público.

El sábado falleció en Madrid el teniente general y senador del reino, D. Francisco Javier Ezpeleta, persona sumamente apreciable por sus cualidades como militar y como caballero.

En el teatro del Príncipe se ha hecho ya el reparto de papeles de la comedia original del Sr. Eguilaz Los soldados de plaza.

El conocido y apreciable escritor señor Saco, redactor de La Iberia, cuya posicion es tan modesta como lo es generalmente la de la mayor parte de los periodistas, ha dado una prueba de sus excelentes sentimientos tomando bajo su proteccion á un niño de 8 años que ha quedado huérfano á consecuencia del cólera. El mayor mérito de esta noble accion es el empeño con que el Sr. Saco ha procurado que no se haga público este hecho que hemos sabido por casualidad. También nuestro amigo el señor D. José Maria Lopez ha tomado bajo su amparo otro niño huérfano, de siete meses de edad.

Entre los rasgos de caridad con que tanto se distingue el vecindario de Madrid en las angustiosas circunstancias que atravesamos, tenemos el gusto de anunciar que el señor marqués de Claramonte, concejal del ayuntamiento, se ha hecho cargo de costear los lutos á dos jóvenes huérfanas por consecuencia de la enfermedad reinante, en el distrito del Hospital.

Anteanoche volvieron á reunirse en la casa de Socorro del 3.º distrito los profesores del cuerpo de Beneficencia municipal, bajo la presidencia del Sr. Diaz Benito, inspector general del mismo. Como en la anterior sesion, se pronunciaron brillantes discursos, llenos de tan buena doctrina, como de belleza en sus formas.

Asistió también á la sesion el visitador general de Beneficencia D. Agustin Gomez de la Mata, quien prodigó á tan dignos profesores todo género de alabanzas, y les hizo saber que estabansiendo la admiracion de todos por su valentia en la dura lucha que vienen sosteniendo por su desinterés y por su abnegacion.

Ciertamente que nada exageró el señor Mata, al expresarse de esta manera en pro de un cuerpo, á quien tantos y tan distinguidos servicios deben los habitantes de Madrid desde que se halla establecido.

El miércoles volverán á reunirse estos profesores para continuar su discusion sobre el tratamiento de la enfermedad reinante.

En la lista de los individuos nombrados ayer por la junta general del partido progresista para formar el comité central,

omitimos por un olvido involuntario, consecuencia de la rapidez con que hicimos la reseña, el nombre de D. Juan Prim, que fué nombrado en el tercer lugar, es decir, despues del Sr. Olózaga.

Acaba de llegar á esta córte el conocido José Belmonte Lizan de quien se cuenta que en los años de 1854 y 1855 curó á varias personas atacadas del cólera-morbo en Madrid. Entre aquellas se encuentra, según nos dicen, una señora hermana del duque de Pastrana y la señora de Díezma que vive calle Mayor, núm. 42, la cual se hallaba en tal estado de peligro cuando el indicado sugeto se encargó de su curacion, que fué necesario administrarle los últimos auxilios espirituales. El Sr. Belmonte usa un método sumamente sencillo, y en Madrid en las épocas á que nos referimos lo empleó con muy lisonjero éxito en muchísimas personas. En la actualidad viene de Cartagena, donde ha curado varios coléricos.

Hoy recibimos de la Agencia Havas los siguientes DESPACHOS TELEGRÁFICOS:

Nueva-York, 18. Mr. Stephem, antiguo vicepresidente confederado, ha declarado que sostendria la política del presidente Johnson. Continúan las colisiones entre blancos y negros en la Carolina del Sur. En Baltimore ha habido un serio motin entre las tropas blancas y negras. El oro está á 148; el algodón está á 69.

Las noticias de Chile dicen que el general Pareja ha llegado con la flota española pidiendo satisfacciones á causa de los sucesos referentes al Perú de 28 de setiembre.

Montero continúa en las islas Chinchas con la flota. Ha habido grandes desacuerdos entre Carasco y los demás jefes insurrectos.

Paris, 30. El emperador ha recibido ayer en audiencia particular á monseñor Chigi, nuncio de S. S.

Florencia, 29. La «Italia» confirma que el príncipe Napoleón y la princesa Clotilde volverán á Suiza sin visitar á Florencia.

Se cree que los reyes de Portugal no asistirán á la apertura del Parlamento italiano: llegarán á esta capital el 10 de noviembre.

Ricasoli, Peruzzi, Ratazzi, Pepoli, Minghetti, Garibaldi y Cantu, han sido reelegidos: también lo han sido hasta esta tarde otras personas muy conocidas en la política, pertenecientes á diversos matices, pero la mayoría de ellos al partido moderado.

«El Giornale di Roma» dice que el general Kanzler ha sido nombrado ministro de las armas en reemplazo de monseñor Merode.

—¿Qué vais á hacer ahora? dijo á este último Tarlesby, que le habia servido de testigo.

—No sé, dijo Burtell siguiendo maquinalmente al escocés que le conducia á su barrunf.

—No podeis permanecer en Calcutta.

Burtell no respondió.

—Los duelos son severamente castigados, continuó Tarlesby. Gracias á vuestras numerosas relaciones, podreis conseguir que se olvide pronto este acontecimiento; pero Terwik era sobrino de sir Clay y su tio no os perdonará fácilmente.

El mismo silencio.

—Es necesario esperar á que el tiempo haga olvidar esta catástrofe. Oculándoos un par de meses, escapareis á la justicia, que ecrará los ojos. Pero es necesario que abandonéis á Calcutta para justificar, al menos en apariencia, la inutilidad de las pesquisas que se apuntarán contra vuestra ra.

—¿Y el señor escocés de hombres con gesto de un hombre que se dice:

—Que hagan de mí lo que quieran; poco me importa.

Su compañero movió el pié con impaciencia.

—Me he opuesto con todas mis fuerzas á este maldito duelo, replicó el escocés; pero ya que se ha realizado, ha sobrevenido esta desgracia, esto no es una razon para obrar como un niño. Veamos, Enrique, ¿queréis venir conmigo á Pullaghari?

Vivamente sorprendido por esta inesperada proposicion, Burtell levantó los ojos hacia el indio. Al ver la franca y leal fisonomia del escocés, pensó que la desconocida seria quizá la esposa de este. Un generoso escrupulo detuvo en los labios del oficial el sí con que iba á responder á la invitacion de Tarlesby. Cogió la mano de su amigo y rehusó acompañarle. Tarlesby insistió.

Dició á gran tiempo observaba que Burtell sufría. Temia por él los efectos de la soledad y del fastidio y tambien del recuerdo de la muerte de Terwik. Insistió, pues, para llevar consigo al oficial.

Enrique tuvo aun el valor de rehusar. Tarlesby le contempló algunos instantes en silencio, como si quisiera leer en el semblante del jóven lo que pasaba en su corazon.

—Escuchad, Burtell, le dijo al fin, es preciso que acepteis mi invitacion. Durante mi permanencia en Calcutta no he podido recibir en familia, como

hubiera querido. Espero que no me habreis guardado rencor.

—Os juro...

—Dejadme acabar, interrumpió Tarlesby. Si esto no hubiera dependido mas que de mí, creedme, querido amigo, os hubiera llevado á Garden-Reach de todo corazon. Un día, quizá el mismo que lleguemos á Pullaghari, os explicaré todo esto y os diré tambien por qué no os he suplicado muchas veces que vengaís á pasar algunos dias con nosotros.

—No existe ya ese motivo? preguntó Burtell con una curiosidad fácil de comprender.

—No, amigo mio, respondió Tarlesby, nada se opone á que vengaís á pasaros en seguridad entre nosotros.

La tentacion era demasiado fuerte para que el corazon del jóven pudiera resistir mas. Por otra parte, las últimas palabras del escocés eran una justificacion ó un protesto al menos, ofrecido á la delicadeza de Burtell.

—Despues de lo que me acaba de decir, no puede ser su esposa la que encontré, pensaba el jóven. No; y si despues de todo es ella, abandonaré al momento á Pullaghari.

—¿Y bien? preguntó Tarlesby que le observaba todavia.

—Y bien! acepto, amigo mio, acepto porque... porque creo ser digno de la amistad que me manifestais.

—Lo sé, respondió él con la bondadosa sonrisa que venia algunas veces á iluminar sus duras y pronunciadas facciones. Entre tanto, ¿tenéis algun amigo en Calcutta, en cuya casa podais estar oculto tres ó cuatro dias?

—Witzgerald.

—Bien. Os voy á conducir allí. Despues ire á buscar á nuestros amigos á fin de rogarles que obtengan que no se os busque con demasiada actividad. Hoy es jueves: haré de modo que podamos partir el martes próximo.

—¿No tenéis que hacer grandes preparativos? preguntó Enrique.

—El seminar de Baramilla, el viejo Kishunnarain me reveló antes de mi salida escondido de sus tesoros en Baramilla y Benarés. Me suplicó que los sacara y los llevara á su hijo el bano Bogobutly. Kishunnarain que vive cerca de mi indigenezia. Sin contar el oro y la plata, tengo conmigo en este momento por valor de mas de un lak en alhajas.

—¿Dónde diablo habia adquirido to lo

—Dios lo sabe, ó mas bien, el diablo, porque el viejo Kishunnarain no tenia una grande reputacion de probidad. Me han dicho que ejercia la usura prestando sobre alhajas. Su hijo es un hombre honrado que me es muy adicto, y que en el tiempo de los thugs mostró mucho valor para proteger mi casa durante mi ausencia.

—Me parece que seria mas sencillo que ese Bhogobutly buscara el mismo susten-

—Sin duda; pero esto es mas seguro. Es muy raro que los dacoits ataquen á un europeo, son mas aficionados á hacerlo á sus compatriotas. Además, yo obtendré mucho mas facilmente que Bhogobutly una escolta de cipayos. En fin, se lo prometí á Kishunnarain, y la palabra empeñada á un muerto es la mas sagrada de todas.

Teneis razon, dijo Burtell. Y bien! está convenido. Vamos á casa de Fitzgerald, nos reuniremos en el momento de la marcha.

—Todo pasó como habia prevenido Tarlesby. Burtell era muy apreciado: esto hizo que se le presiguiera con tanta menos actividad, cuanto que su adversario, de quien habian partido todas las injurias, era un látigo de la especie mas insoportable. El subintendente de policía, cuya inteligencia y actividad bien conocidas hubieran podido hacerle temible, era por fortuna un capitán cuyo hijo servia en el escuadron de Burtell. Permitido es creer, que esta vez el bravo capitán se contentó con cumplir estrictamente su deber y no se creyó obligado á desplegar la actividad sobrehumana que empleaba en las grandes ocasiones para estimular la peraza de sus subordinados.

El martes á las tres de la mañana, Burtell partia con Tarlesby sin haber sido molestado en su retiro. Además de dos jemnadars y diez choopras que Tarlesby habia ajustado para el viaje ó tomado á sus amigos, obtuvo una orden para que se le diera una escolta de cipayos en cada canton. Así se pasó el camino sin tropiezo hasta Benarés. Allí visitó Tarlesby la casa del viejo seminar.

Habia escrito al hijo de este último que se encontrase allí al mismo tiempo que él para ayudarle á buscar el tesoro, pero Bogobutly estaba muy enfermo y no pudo asistir.

Gracias á las minuciosas indicaciones del seminar, Tarlesby encontró en seguida el oro y las joyas que le habia anunciado Kishunnarain. Este viejo de

aspecto sordido que se hubiera dejado azotar por un cowre (coneja que sirve de moneda para la division del pié ó snel-do indio) dejaba á su hijo, en oro, plata y piedras preciosas, un valor de cuatro ó cinco laks de rupias (de un millón á un millon doscientos mil francos).

Despues de dos dias pasados en Benarés, Tarlesby y su amigo volvieron á ponerse en camino. Las primeras jornadas no causaban gran inquietud á Tarlesby; lo que mas temia era el paso por las inmediaciones de Mizapoor, cuyo territorio está siempre infestado de bandidos. Desde Chunnargur, los dos ingleses redoblaron la vigilancia para defender el depósito que custodiaban.

Diferentes veces encontraron cierta fisonomias demasiado sospechosas, que hicieron retroceder los bigotes al viejo havildar ó sargento indigena de cipayos pero no fueron atacados.

—Creo que llegaremos sin tropiezo, dijo una tarde Tarlesby, que acababa de calcular que no les faltaría mas que tres dias para llegar á su casa. ¿Qué os parece? preguntó al sargento.

—No sé, sabid, respondió el indio sacudiendo su hermosa cabeza gris. Estoy seguro de que somos seguidos y espiados, y esto no debe ser con buena intencion.

—Es preciso apoderarnos de los espías, dijo Enrique.

Tarlesby se echó á reír.

—Eso es mas difícil de lo que creéis, replicó. Para detener á un hombre se necesita la certeza, y con estos canallas de indios es imposible obtenerla. A estos espías, que el sargento, que ha hecho la guerra de los thugs, olfatea como un viejo perro de caza, no podríamos convenirles de su delito. Quizá sea ci mentado á quien acabais de dar una moneda, quizá el campesino que trabaja en el arrozal, quizá el que ha vendido patatas á vuestros hombres, ó bien este que os acaba de ofrecer bananos. Si hay dacoits en el país, sus ramificaciones se extenderán ya por todos lados. Así, amigo mio, vigilemos bien esta noche, no vayamos á naufragar á la vista del puerto. Si queréis mas acuestremos en la misma tienda, yo pondré bajo mi almoheta la caja de pedreria y vos la de gol-mohurs.

—Sea, respondió Burtell, pero es seguro que por mi parte no estoy demasiado inquieto.

Al aproximarse la noche se detuvo la caravana y se dispusieron á levantar las

Se desmentía la noticia de la muerte del simpático artista el tenor Nicolini, de lo que nos alegramos.

Un profesor de la escuela de ingenieros, ocioso por haberse cerrado las asignaturas, ha calculado que desde el día 8 del corriente hasta hoy, se han estampado 1.837,445 veces las palabras tristes circunstancias, 7.696,008 las voces epidemia reinante, y solo 22,034 la expresión cólera, que amarga hasta escrita.

Con la fuerza de pulmones empleada para emitir los mismos vocablos, estima que se podría haber impulsado un molino de viento que hubiera triturado el trigo necesario al consumo de España, por espacio de 97 años, cinco meses y tres días, y hubiese sobrado una fracción de empuje, capaz de decidir á los partidos liberales á salir del retraimiento, si hubiera sido convenientemente aplicada.

El doctor Sanchez Rubio ha practicado en algunos coléricos, para provocar una fuerte reacción, la inyección subcutánea del aceite esencial de mostaza con la jeringuilla de Pravaz, obteniendo, según *La España Médica*, muy satisfactorio resultado. Otros le imitan, y se aguarda el fallo de la experiencia.

Al saber que el rey Víctor Manuel debía volver hace pocos días de Turin á Florencia, algunos malvados levantaron los rails del ferro-carril en algunos puntos, para que descarrillara el tren, pero afortunadamente el rey adelantó su viaje un día y el desperfecto del camino no produjo el efecto que deseaban sus autores.

Un periódico semi-oficial austriaco que se publica en París, dice que Austria ha hecho ya todas las concesiones posibles á Prusia, y que se resignará á cualquier astreñimiento antes de ceder mas á las exigencias del gobierno prusiano.

A mediados del mes de noviembre verá la luz pública en París un nuevo libro de Mr. Renan, que según se dice, como el titulado *Vida de Jesús*, del mismo autor, será causa de ardientes polémicas religiosas.

El violinista español Sarasate ha dado algunos conciertos en Baden. Habiendo manifestado los reyes de Prusia deseos de verle, el Sr. Sarasate ha organizado otro en union de Mme. Viardot.

Ha circulado en Madrid el rumor, que sentiríamos en el alma ver confirmado, de que ha fallecido en Trieste, de un ataque de cólera fulminante, el bariton señor Aldighieri, de quien los inteligentes y aficionados conservan tan gratos recuerdos.

Hace muy pocos días que en Harwik y sus alrededores el aire estaba lleno de mosquitos en una extensión de muchas millas. La nube formada por estos insectos era tan espesa, que los transeúntes no podían preservar sus bocas ni sus ojos sino agitando el pañuelo: el día siguiente la nube nada había perdido de su densidad, y se veía á los fieles en la puerta de la iglesia sacudir sus vestidos antes de entrar en ella: al otro día aun se veían los mosquitos, pero en menor número. Se cree que la fuerte lluvia de una tempestad que había estallado la noche antes de presentarse la nube de mosquitos, había producido este fenómeno.

En fin de agosto último quedaron en el Hospicio de esta corte 1663 acorridos, y durante el mes de setiembre fueron admitidos 46, de los cuales fueron eguidados 80 y fallecieron 8, quedando en fin de dicho mes una existencia de 1663

Nuestro corresponsal de Segovia nos dice lo siguiente:

«Hoy, domingo, ha tenido lugar en esta ciudad una solemne función costeada espresamente por el ayuntamiento en el santuario de la Virgen de la Fuencisla, para implorar su divina gracia en las actuales circunstancias. Todo el pueblo segoviano, amante entusiasta de sus tradicionales recuerdos y de su querida patrona, por ser una de las imágenes mas antiguas que vinieron de Antioquia á España, se apresuró á rendir el tributo de su gratitud á aquella soberana Señora por el inapreciable beneficio que nos ha concedido, preservando á esta población del terrible azote que affige á otros pueblos.»

No es cierto que en el teatro de la Zarzuela se piense en traer una compañía de espectáculo ó ópera extranjera. Se pensó en esto, antes de comenzarse la temporada, pero con estas calamidades se ha variado de propósito, y el Sr. Gaztambide no ha pasado de Pamplona, donde se halla actualmente.

Se ensaya en este teatro la zarzuela en actos *El lago de las serpientes*, con la cual se verificará la reapertura del mismo.

En el Príncipe se han reparado y se ensayan las comedias *La silla de espaldas*, arreglado en cuatro actos del actor Sr. Torrome, y *El hombre público*, original del señor Zumel. Estas obras se estrenarán próximamente. La tragedia de Vega no irá probablemente hasta enero del año próximo, por los muchos ensayos que requiere y alguna dificultad en el reparto de varios papeles, no de los mas importantes.

En Loja están perfectamente preparados para recibir al viajero del Ganges. Además de algunas medidas de higiene y precaución, se ha abierto una suscripción voluntaria y realizable solo el día en que el cólera se presente, para cuya

suscripción ha ofrecido el duque de Valencia 20,000 rs.

Noticias de Lima que alcanzan al 20 de setiembre, dicen que los insurrectos, mandados por Canseco, continuaban en Pisco, pequeño puerto del departamento de Lima. Tratan de organizarse para marchar contra Lima ocupada por el presidente Pezet, que tiene á su disposición numerosas fuerzas.

—En Panamá ha estallado una conspiración pidiendo los sublevados la separación de aquella provincia de la república de Nueva-Granada. Los insurrectos no habían logrado ponerse de acuerdo para elegir un presidente.

A las nueve de la mañana de hoy, la temperatura mínima en las provincias era de 11 grados en Soria y Burgos, y la máxima de 23 en Alicante.

A la misma hora llovía en Bilbao, Santiago, Badajoz y Salamanca; estaba el cielo despejado en Valencia, Palma y Barcelona, y cubierto ó casi cubierto en las demas capitales.

La mar se hallaba con pequeño oleaje en Bilbao y Coruña; de leva en San Fernando; picada en Alicante, y tranquila en Tarifa, Palma y Barcelona.

A la una y media de la tarde de hoy ha ocurrido un pequeño incendio en la salchichería de Rico, calle de Toledo. Al momento acudieron al punto de la ocurrencia el teniente de alcalde del distrito, el visitador de policía urbana, y algunas otras autoridades. Con la misma oportunidad se apagaron los mangos de la villa, y el fuego quedó estinguído prontamente. El siniestro parece fué ocasionado por haberse encendido una olla en que se estaba derretiendo manteca, habiéndose comunicado las llamas á una tinaja que tambien contenía grasa de la misma clase.

En el mercado de granos de Madrid, se han vendido hoy 832 fanegas de trigo 3'500 á 4'10; escudos la cebada de 2'200 á 2'300, y la algarroba á 2'200.

La noche del 27 descargó una horrosa tempestad sobre Bayona, cayendo una tromba de agua en medio de truenos, granizos, y de un viento violentísimo. Muchos tejados han sido levantados y muchas chimeneas destruidas por el viento, habiendo sufrido muchas casas gran deterioro á causa del agua. Los caminos estaban llenos de árboles tronchados y de ramas.

El director general de Estadística, señor D. José Emilio de Santos, ha tenido la amabilidad de dirigirnos el *Nomeclator de la provincia de Leon*.

El gobernador civil de Madrid, señor duque de Sesto, ha podido ya asistir hoy á su despacho y encargarse de todos los negocios, que verdaderamente no ha abandonado durante su enfermedad.

El director de Instrucción pública, señor Silveira, se encuentra fuera de peligro.

Dícese que los teatros del Circo y de la Zarzuela, cerrados hoy por causa de la epidemia, volverán á abrir sus puertas del 8 al 10 del mes de noviembre próximo.

La junta de la *Nu-va infantil* tiene dispuestas varias obras escritas espresamente para sus aventajados alumnos, las cuales se pondrán en escena tan luego terminen las afflictivas circunstancias porque atravesamos. La espresada junta ha acordado admitir en su academia á los niños de ambos sexos que quedaren huérfanos por efecto de la enfermedad reinante.

La casa extranjera Gschger, Mesdach y compañía que se quedó con la subasta de la oneda de bronce, ha enviado 2,000 rs. con destino á los pobres coléricos.

Han tomado ya posesión de sus respectivos destinos, los rectores recientemente nombrados para las universidades de Santiago y Barcelona.

Parece que el señor conde de Fernan-Núñez ha retirado su candidatura de la rovincia de Badajoz.

Hayse ha mandado proceder contra todos los jefes de estación de la línea de Alar á Santander, y á la persona encargada de la expedición de billetes en Madrid, por cobrar los precios de transporte con arreglo á las antiguas tarifas, á pesar de lo dispuesto recientemente sobre redondeo.

Anoche á las nueve, fué puesto en la prevención por el inspector 2.º del distrito de Palacio, Francisco Costales, por haber herido á Pedro Agapito Garibay; cuyo herido fué curado en la casa de Socorro del primer distrito.

—El inspector 2.º del distrito de la Universidad, condujo tambien á la prevención á Luciano Horá, por escándalo y desobediencia á un sereno en la plaza de San Ildefonso.

—Anoche ocurrió una pendencia entre militares y pasanos en la calle de las Huertas, y como faltasen algunos al sereno que intervino, fueron arrestados. —Los serenos del comercio que hacen su servicio en la calle de Postas, encontraron anoche un feto en la alcantarilla, habiendo tomado conocimiento de este suceso el juzgado de guardia.

Tenemos el sentimiento de anunciar la muerte del Sr. D. Ramon Martin Galindo, médico de beneficencia municipal, que ha prestado, sin descanso, sus servicios desde que comenzó el cólera en

esta corte, en el 4.º distrito, y de cuya enfermedad ha sido víctima, despues de haber pasado por la terrible pena de ver sucumbir tambien á su hijo por igual causa. La muerte del desventurado señor Galindo, acaecida en 36 horas y á las cinco de esta mañana, ha sido muy sentida por quanto lo trataron y presenciaron su actividad y celo en las circunstancias actuales. Como su compañero, el Sr. Pozo, ha fallecido aquel, cumpliendo con el santo deber que su profesion les imponia en medio de esa especie de batalla que Madrid viene sosteniendo desde julio último contra un enemigo tan temible como lo es el cólera-morbo. Seales la tierra ligera.

Segun nos asegura persona que debe estar bien enterada, la subasta de platas para la casa de moneda de Madrid ha recaído única y exclusivamente en favor del Sr. Figueras, sin que nada tenga que ver en este asunto la casa de los señores Heredia de Málaga, como equivocadamente se habia dicho.

El conocido publicista Sr. Ferrer de Conto ha sido autorizado por la real academia de arqueología y geografía del Príncipe Alfonso, cuyo presidente es el Sr. Serrano, para fundar en América secciones de la corporación con arreglo á sus ordenanzas y á los preceptos del derecho público. Con este motivo, *La Crónica de Nueva-York* será periódico oficial de la citada real academia desde la entrada del año próximo.

El periódico *L'Italia* anuncia que se va á ajustar un tratado de comercio y navegación entre Italia y España.

La enfermedad reinante, segun venimos anunciando hace días, ha entrado indudablemente en el periodo del descenso. Desde ayer á las ocho de la mañana á igual hora del día de hoy han sido in-va-lidadas en Madrid y asistidas por la beneficencia municipal 57 personas, de las que 21 han sido de coléricos sospechosos, segun diagnóstico facultativo. Descompuesta esta cifra por distritos, tambien se nota que en los barrios del Sud el mal hace menos estragos; la distribución, pues, es como sigue:

Primer distrito, 2 invadidos del cólera; segundo, 6; tercero, 20 coléricos y 15 sospechosos; cuarto, 6 y 4; y quinto, 2 coléricos y 2 coléricos sospechosos.

En el hospital General ha entrado durante las últimas 24 horas 15 invadidos; se han curado 9 y han fallecido otros 9, quedando en tratamiento 120 enfermos, de los que 77 son hombres, 51 mujeres y 1 niño.

En el hospital de Chamberí no ha entrado ningun enfermo durante el indicado periodo, y falleció una sola mujer que entró ayer tarde.

En los demás establecimientos de Beneficencia, cárceles y colegios no ha ocurrido novedad.

Tambien tenemos el gusto de espresar que por las casas de socorro del caso de la población se ha visitado menor número de coléricos que ayer, pues que en el término de 9 horas, á contar desde las ocho de esta mañana, solo han sido auxiliados 13 casos.

En Alcalá de Henares no ha ocurrido ninguna invasion, tanto en el presidio como en la población, y se han dado de alta dos enfermos.

En San Martín de la Vega ha sido invadida una mujer, se ha curado un hombre y falleció un niño.

En Somosierra solo ha sido invadida una sola persona, y se han curado tres.

En Titulcia solo ha ocurrido una invasion.

En los demas pueblos de la provincia no ha ocurrido novedad, y quedan en tratamiento en toda ella 36 enfermos.

En todas las provincias de España, sigue el mal de reciendo. En Sevilla, la mas azotada, murieron el día 28 solo 77 individuos, mitad de la cifra á que llegó tres ó cuatro días antes.

En la capital de Valladolid no hay afortunadamente cólera. Donde se han presentado algunos casos es en Medina, y esta circunstancia ha sido la que ha dado lugar á aquella equivocada creencia. Lo que se queria decir, era que el cólera se habia presentado en la provincia.

Segun noticias que se nos suministran hoy acerca de los empleados del tribunal de Cuentas del reino que no concurrirán á ocupar sus puestos el día 23 del corriente, la relación á que nos referimos en el número de ayer solo comprende 39 individuos, de los cuales 4 han sido deor-denados cesantes, seis se encontraron fuera de sus casas, pero justificaron completamente el motivo de su inasistencia, y al día siguiente concurrirón á la oficina, y los 29 restantes unos se hallaban atacados de la epidemia reinante, otros en convalecencia de lamisma enfermedad, y otros estaban asistiendo á individuos de su familia gravemente enfermos, ó acababan de sufrir pérdidas en sus parientes mas allegados.

De Burgos nos dicen con fecha de ayer que el sábado 23 se inauguraron las representaciones en aquel teatro con la comedia en tres actos y un prólogo *La Aldea de San Lorenzo*. Todos los que en ella tomaron parte fueron justamente aplaudidos, señalándose en particular los señores Florez, Martínez, y Escanera.

Puede asegurarse que la compañía no solo es buena, sino que es una de las mejores que ha tenido aquella población. Damos la enhorabuena al director de la empresa D. Juan Ugaldé y le pronosticamos buenas ganancias en su temporada, como lo prueba el gran abono

que tiene, y que pocas veces ha habido en Burgos.

Desde el 27 del actual se ha vuelto á encargar la administración pública de la recaudación de contribuciones de Madrid que tenia en arriendo la casa de los Sres. Beltran de Lis.

A juzgar por un artículo que publica la *Revista general de Estadística* de setiembre último, el comercio aumenta en Inglaterra de una manera prodigiosa. En 1862 las importaciones representaban 12,399,000,000, y en 1864 16,043,000,000. La progresión de las exportaciones ha sido de 15,900,000,000 en 1862, y de 21,350,000,000 en 1864. Hay que advertir que en estas crecidas sumas no están comprendidas las importaciones ni exportaciones de metales preciosos.

El Sr. D. Miguel Alegre, contador central de Hacienda que era, ha sido nombrado contador general de la Deuda.

Han sido declarados cesantes los señores Ladrón de Cegama y Sandoval, empleados del ministerio de Fomento, por hallarse ausentes en estas circunstancias á pesar de las disposiciones del gobierno.

Ha fallecido en Sevilla el catedrático de aquella Universidad D. Cayetano Búrgos.

Hoy ha tenido efecto en la iglesia parroquial de San Ildefonso una solemne misa de rogativa con asistencia del señor cura y clerecía, estando de manifiesto Su Divina Majestad, y concluyendo con el Santo Dios y la res rva. Había mesa de peticion ocupada por la excelentísima Sra. Marquesa de Liédena y la Sra. Doña Manuela de Ibaseta y Crespo de Disdier. Presidia el Sr. D. Tibino Stuyck, teniente alcalde de la Universidad y presidente de la comision municipal de Socorros del mismo distrito. Terminada la función, el Sr. Stuyck y vocales de la comision permanente se presentaron al señor cura, quien manifestó por su parte y la de los demas sacerdotes que han oficiado que renuncian á sus derechos. La comision, altamente agradecida dió las mas espresivas gracias, y nosotros consiguimos con placer este hecho que tanto honra al señor cura y demás clerecía de San Ildefonso.

En la bandeja de peticion se notaba que la cantidad siempre pasaria de 500 reales recogidos en bien corto tiempo, cuya colecta es indudable hubiera sido mas importante si las señoras citadas hubieran tenido tiempo para avisar á sus muchos conocimientos de que iban á ser encargadas de la espresada colecta.

La crisis mercantil, que parecia dominada en Europa, ha vuelto á recrudecerse; el Banco de Inglaterra ha elevado el descuento 2 1/2 por 100 en una semana, causando tan brusca subida un pánico terrible. El tipo hoy es el 7 por 100. Los consolidados ingleses bajaron de punto 50 céntimos, cosa grave en aque-llo Bo sa. Los fondos franceses se han resentido, como era natural, y vienen bajando desde hace algunos días cotizándose en baja.

Parece que la causa que mas directamente ha influido en esta nueva crisis ha sido el gran desarrollo que tomaron las operaciones sobre algodón en rama. Solo en el mes de setiembre se colocaron 700,000 balas en Londres y Liverpool, quedando aun existentes 300,000.

Ha sido desmentida oficialmente en Viena la noticia de que el emperador Maximiliano de Méjico ha ofrecido asilo en su palacio de la isla de Lacrona al ex-rey de Nápoles y su familia.

Ya han salido de Tolon con rumbo á Civita-Vecchia las fragatas francesas *Gomer* y *Labrador*, que deben traer á su patria tropas del cuerpo de ocupacion en Roma.

BANCO DE ESPAÑA

Suscripción para aliviar las desgracias producidas por la epidemia reinante.

	Rs. va.
D. Gregorio Guerra.....	500
Excmo. señor marqués de Camarasa.....	2,000
Excmo. señor marqués de Peñaflorida.....	1,000
Recibido en el día de hoy.....	3,500
Ingresado hasta el de ayer.....	320,452
TOTAL.....	323,952

Importante reales vellon trescientos veintitres mil novecientos cincuenta y dos.

Madrid, 30 de octubre de 1865.—El cajero general del Banco de España, Manuel Diaz Moreno del Viver.

MODAS.

Empieza la moda á hablar en un sentido mas definitivo, mas seguro, respecto de las novedades para la estación de invierno. Natural es, porque empezamos á sentir los frios, y no es justo que nuestras bellas carezcan de los medios de combatirlos y hacerlos mas soportables.

Empezaremos, pues, ocupándonos de las telas que están mas en moda, á pesar de que ya en nuestra revista anterior dimos ligera cuenta de algunas de las que se indicaban como mas probables. Para vestidos, las telas que mas se usaran este

invierno son: el paño imperial, que es un tegido de lana bastante espeso, y liso, ya á anchas rayas; el paño de un tegido de lana dulce, sumamente suave, con brillantes reflejos dorados; la popelina jaspeada, tegido de lana y seda que tiene bastante brillo y hace un lindisimo efecto. Además de estas telas hay otra porción de ellas que no tienen de nuevo mas que el nombre, y que en realidad no son otra cosa que merino, repelido ó popelina.

El dibujo de las sederias de lujo que están mas en moda en la actualidad consiste en anchas rayas, una lisa y otra con dibujos mas ó menos complicados y caprichosos; gozan tambien de gran aceptación los moirés antiguos con estrechas líneas satinadas. Se ven tambien algunos córtés de vestido de moiré con dibujos magaficos imitando bordados á relieve que se reproducen en todos los paños de la falda, así como en el cuerpo y en las mangas; otros dibujos consisten en general, en ramos de flores, bordados sobre fondo gris con seda negra; hácese tambien otros dibujos, que consisten en palmas ó arabescos.

De los dibujos pasaremos á los adornos: entre estos figuran en primer lugar las tiras de terciopelo casi cubiertas de hileras de gruesas cuentas doradas ó de acero; los gruesos cordones, las tiras de pasamanería, los rizados picados y los entredoses de gruesa guipure ó de encaje Cluny.

Respecto de las hechuras de los cuerpos, poco podemos decir, porque la moda de las chaquetillas va tomando incremento de día en día, y solo se hacen cuerpos los vestidos destinados á visita de cumplido ó á trajes de ceremonia. Estas chaquetillas, que empiezan á gozar de tanto favor, se hacen de terciopelo negro ó de colores, ó de paño fino; las primeras con tiras de pasamanería y las segundas con mas adornos. Por lo general, las chaquetillas son semi-ajustadas y tienen los delanteros enteramente rectos, de manera que quedan un poco estrechietas.

Las mangas son semi-ajustadas y de codo.

Cuando avancen mas la estación las chaquetillas de terciopelo se adornarán con alfileres con tiras de piel de cisne, astracán ó marfil.

Hoy solo nos toca hablar de vestidos, y por lo tanto debemos designar para traje de casa uno que está muy en moda en París, y que consiste en vestido-bata, abierto, de paño imperial gris plomo, adornado de terciopelo y cordones grana. Los paños de adelante son enteros y cortados en nesga los restantes, que se unen en el talle con poco plegado á la espalda rizada: un cuello de terciopelo gran bordado de *sofiche*, grana tambien, y vueltas semejantes, mas anchas en la falda que en el cuerpo, adornan la bata, ceñida al talle por un grueso cordón con borlas; otro cordón semejante nace de las puntas de las vueltas y va á enredarse por detrás en el cordon del talle, cayendo sueltos sus remates, con borlas tambien. Manga recta, abierta en toda la costura que viene á la sangría, orillada de terciopelo y uñida de *sofiche* otra orilla con presillas del mismo: fajas de cordón con borlas en los hombros.

Para trajes de calle se recomienda mucho un vestido de poplin ó reps, medio color, adornado de felpa, imitación de piel de marfil. Falda lisa, cortada en nesga, y cerrada por delante con botones en todo su largo. Cuerpo alto y liso; con talle redondo; una tira de felpa marca en el cuerpo escote cuadrado, baja por delante, y se continúa en la falda figurando paletot corto con las puntas redondas. Cinturón de la misma felpa con broche de oro. Manga recta, cerrada con botones en toda la costura exterior, y orillada en el bajo por felpa.

Para traje de niña es de lo mas elegante un vestido-paletot de merino blanco, ribeteado de terciopelo negro y adornado de terciopelos negros en el hombro y talle, figurando además por detrás este mismo adorno grandes cartiras de b. Jillo.

Y concluiremos nuestra revista de hoy citando como prenda de gran novedad para viaje un corpiño que hace parte de un vestido de moer crudo, compuesto de un guardapiés, de un traje y de un albornós, todo de la misma tela. La forma del corpiño á que nos referimos permite dejar el albornós, sin necesidad de otra confección, durante las horas del calor. El corpiño tiene faldetas bastante largas, sujetas por un cinturón; la garnición se compone de presillas y de tiras adornadas de vivos de tafetán color castaño: estas tiras figuran por delante una chaqueta redondeada; los botones y los flecos son de pasamanería del color de los vivos.

BOLSA.—COT. OFIC. DE HOY 30

Efect. públicos.	Ul. pr.	Ul. pr.
Cons. alcont.	35-70 De á 2000....	00-00
Id. fin de mes	00 00 De jun. 2000....	84-00
Id. fin próx.	40-00 De agos. 2000....	00-00
Diff. al cont.	35-50 De mar. 2000....	00-00
Id. fin de mes	37 00 De julio 2000....	00-00
Amort. de 1.ª	34-50 Obras públ.	00-00
Idem de 2.ª	00-00 Can. Isabel II	000-00
Personal....	21-25 Oblig. del E	76-00
Billetes hip.	91-00 Ban. de Esp.	000 00
Carret. y socs.	Gréd. de Esp.	1,900
De abril 2000	00-00 Id. Mov. esp.	1,900

ESPECTACULOS PARA MAÑANA.

Teatro Real.—A las 8.—*La Africana*. Príncipe.—A las 8 1/2.—*Obra casa con dos puertas*.—Baile.—*Peputa*. Novedades.—A las 8.—*Un infierno ó la casa de huéspedes*.—Baile.—*Las cuñas á media noche*.

COMUNICADO.

Señor director de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA: Madrid, 29 de octubre de 1865. Muy señor nuestro: En el número 2.779 del periódico que Vd. dirige, correspondiente al día 19 del corriente octubre, se ocupa Vd. de la desamortización de los bienes del Refugio, permitiéndose, al hacerlo, algunas inexactitudes que conviene deshacer, para que no se forme un juicio equivocado de las personas que constituyen la junta directiva de la hermandad.

No es del caso entrar en discusión sobre la conveniencia ó inconveniencia de la real orden que ha declarado comprendidos dentro de la ley de desamortización de 1.º de mayo de 1855 todos los bienes pertenecientes á la hermandad del Refugio y Piedad de esta corte; basta saber, que la corporación ha protestado de ella, negándose al nombramiento de arquitecto para la tasación de fincas, que después se ha nombrado de oficio, acordando así mismo apelar de dicha real orden para ante el Consejo de Estado, á cuyo fin se han pasado los antecedentes oportunos al ilustrado abogado y hermano también del Refugio, el Excmo. señor D. Juan Manuel González Acevedo, para que formalice la demanda y defienda los derechos é intereses de la hermandad.

Pero se hace un cargo grave á la corporación y sobre todo á su junta directiva, suponiendo que la administración de fincas urbanas de jamucho que desear pues sus rendimientos no corresponden ni con el capital que representan los bienes, ni con el valor de las fincas; y que las inscripciones intransferibles que en equivalencia al producto íntegro de los bienes ha de entregar el t. soro, triplicará la renta, con la que podrá ampararse y socorrerse á un número de desgraciados tres veces mayor, que lo hace hoy este piadoso establecimiento; estas son apreciaciones que respetamos, pero que en manera alguna podemos aceptar, pues equivocados sus fundamentos son inexactas las consecuencias que deduce. El resultado de la administración en los años que se expresarán es el siguiente:

Casas de la Hermandad. Años. Productos. 1860.....Rs. vn. 282,316. 1861..... 290,442. 1862..... 291,936. 1863..... 388,333. 1864..... 339,333. 1865..... 410,283. Casas de la bolsa de dotes. 1860..... 34,463. 1861..... 34,463. 1862..... 36,923. 1863..... 41,875. 1864..... 42,805. 1865..... 50,890. Casas del colegio de la Purísima Concepcion. 1860..... 77,331. 1861..... 78,662. 1862..... 79,382. 1863..... 96,770. 1864..... 98,806. 1865..... 103,288. Casas de la real iglesia de San Antonio de los Alemanes. 1860..... 91,932. 1861..... 95,631. 1862..... 95,637. 1863..... 113,482. 1864..... 115,782. 1865..... 124,909.

De los precedentes estados resulta comprobado hasta la evidencia que la administración de fincas urbanas del Refugio no se halla abandonada y que por el contrario sus productos se han elevado según las circunstancias de la época y el estado de las casas, á una cifra, que con dificultad podrá aumentarse cuando aquellas pasen á ser propiedad de particulares. Nada debemos decir respecto á la aplicación de las rentas de dichos bienes á los objetos benéficos de su instituto, porque notorio es en todo Madrid y muy particularmente en la clase pobre y necesitada, cuyas desgracias y aflicciones siempre son remediadas por la hermandad del Refugio.

Concluye manifestando LA CORRESPONDENCIA que una comisión de la junta directiva del Refugio ha dado las gracias al comisionado especial de Ventas por la forma con que se lleva á efecto la desamortización de sus bienes. Esto es inexacto: la junta directiva se halla encargada de la ejecución de cuanto dispone la junta general, y cumpliendo sus acuerdos, se ha negado al nombramiento de arquitecto para la tasación de fincas, ha pasado las instrucciones y antecedentes necesarios al Sr. González Acevedo para que formalice el recurso de alzada contra la real orden mencionada ante el Consejo de Estado, y ha gestionado y gestionará cuanto preciso sea para conseguir el objeto que se propone. ¿Cómo la junta directiva del Refugio, en su calidad de representante de la hermandad, había de dar gracias por que se llevara á efecto la desamortización? Además, las tasaciones se están practicando con una celeridad inusitada; ninguna discordia se ha producido hasta ahora en las tasaciones ejecutadas; se halla anunciada la venta de varias casas, sin que haya precedido la liquidación de cargas y demás, que parecía hasta conveniente verificar: el cumplimiento de la real orden se lleva á efecto y ejecución con una rapidez maravillosa. ¿Cómo, por consiguiente, ha de

aprobar la junta directiva, á nombre de la hermandad del Refugio, la forma con que se lleva á cabo la desamortización de sus bienes? Acaso el ceño de Hacienda á que cer espanda el asunto, está satisfecho del celo é interés en el cumplimiento de sus deberes viene manifestando el comisionado especial de Ventas; pero nunca podrá decir en razón y verdad que se le han dado las gracias por la forma con que se lleva á efecto la desamortización de sus bienes.

Con este motivo, nos felicitamos de usted tantos Sr. S. S. Q. D. S. M. P. R. n. formidabilidad del presidente el Excmo. Sr. marqués de Alcañices, M. de Bascoort. —El secretario de gobierno, José Sanz y Baraa.

DIARIO DE MADRID.

Santos del día 31.—San Quintín mártir y Santa Lucía virgen.—Vigilia.

Cultos.—Segunda el Jubileo de Cuarenta Horas en la iglesia del hospital de San Juan de Dios, donde termina la novena del arcángel San Rafael; á las diez será la misa mayor, en la que predicará D. Patricio Páramo; antes de reservar se hará procesion con el Santísimo Sacramento por los claustros de aquel santo hospital. —En la parroquia de Santa María de la principal novena que anualmente se celebra á la Virgen de la Almudena por la hermandad del Santo Rosario cantado. A las tres y media de la tarde se rezará el rosario, después el sermón que predicará D. Vicente Pastor, seguirá la novena, gozos, letanía, salve y la reserva de S. D. M. que estará de manifiesto. Después de reservar terminará la novena de Animas y dirá el sermón D. Pío Hernández Fraile. —Continúan por la noche las novenas de Animas en San Luis y en Monserrat, y la de Nuestra Señora de las Mercedes en Don Juan de Alarcón.

Visita de la Corte de María: Nuestra Señora del Amor Hermoso en Santo Tomás. —Ordas de la plaza.—Servicio para el día 31.—Parada: Asirías é Isabel II.—Jose de día: Señor comandante de Isabel II. D. Félix Seguí de Lara.—Visita de Hospital: Segundo de Ingenieros, quin o capitán.—El general gobernador, Cervino.

ANUNCIOS.

CASA EN VENTA EN ESTA CORTE.—Se vende una recién construida en una de las calles más céntricas é inmediatas á la Puerta del Sol: produce en arrendamiento CUARENTA MIL REALES; es de libre disposición y no ha pertenecido á bienes nacionales.

Darán más pormenores todos los días de ocho á diez de la mañana, en la calle del Meson de Paredes, núm. 24, piso segundo de la izquierda.

EL MAS BARATO BAZAR DE ES-LEOPETAS de todos los sistemas. REVOLVERS de 6, 8, 10, 12, 20 y 30 tiros, nuevos, y toda clase de efectos de caza. Carretas, 27, principal.—1

MALES SECRETOS.—CURACION radical, pronta y segura, con un método sencillo, poco costoso y nada molesto por el profesor D. E. Garrion. Recibe consultas personales y por escrito. Plazuela de la Leña, núm. 4.—1

CREDITOS HIPOTECARIOS.—Se negocian dos, completamente corrientes, que vencen en los años de 1866 y 1869, é importan en junto, próximamente, un millón de reales. Gozan el interés de 9 por 100 anual. Están garantidos, con exceso, por valor en fincas sitas en uno de los mejores puntos de esta corte. Darán más detalles en la calle de Atocha, número 30, duplicado, cuarto segundo.—1

EN LAS PARROQUIAS Y SACRAMENTAL de San Martín, San Ildefonso, San Marcos, Santiago y monjas Beneditinas de San Plácido, y en las librerías de Olamendi y Aguado, se expenden libros á 5 rs. titulado Consuelo para los enfermos ó sea para ayudar á bien morir, de lo más florido y escogido de los Santos autores, que hasta los niños se pueden ocupar en esta santa obra en falta de sacerdote; hay concedidas indulgencias por el Excmo. cardenal y otros dos prelatos.

QUE OCASION PERDEIS SI NO LO COMPRÁIS!—Una bonita caja de madera barnizada, propia para viaje y mesa de despacho, cien cartitas y cien sobres de papel superior que no se cala, canto dorado, lacre, plumas, obleas, polvos, tinta, lapicero, porta-plumas, jabon de olor, cola de boca y una falsilla. ¡Todo 16 rs.1 Se regala un tintero y un corta-plumas. Plazuela de Matute, núm. 11, almacén de papel de Carretero, al lado de la relojería.

EL MEDICO CIRUJANO CATALAN ED. Joaquín Dalmau, sigue curando enfermedades crónicas tenidas por incurables, como la parálisis, epilepsia, herpes, escrófulas, el venéreo, etc. Recibe de doce á cuatro, en la calle de la Greda, núm. 24, cuarto principal.

DONA POLONIA SANZ, primera dentista de cámara, ha regresado del extranjero y sigue haciendo toda clase de piezas para la masticación, garantizando sus obras como lo tiene de costumbre: cura las enfermedades de la boca, limpia, orifica y empasta, b Arsenal, 26.

EN SITIO MUY CENTRICO SE CEDE un gabinete; darán razón en la calle de Preciados, núm. 19, cuarto principal.—1.

CON JARDIN.—SE ALQUILA UN Cuarto principal con 22 piezas, calle del Duque de Alba, núm. 11.—2.

TEATRO REAL.

Se cede por toda la temporada un tercer turno de pafes de los mejores, platea núm. 13. Darán razón calle de la Aduana, núm. 47, cuarto tercero.—2

PERDIDA.—QUIEN SE HUBIERE encontrado una sortija con un pequeño brillante, que se perdió el día 23 en la tienda núm. 13 de la calle de Pistas, se servirá entregada en la calle de la Magdalena, núm. 29, segundo, donde se la gratificará con casi tanto como vale la sortija.—1

PRIMER ANIVERSARIO. LA SEÑORA D.ª CARMEN RAMIREZ DE ARELLANO de Bohórquez de LA MANTINERÍA, falleció el día 31 de octubre de 1861. Su esposo y madre ruegan á sus amigos se sirvan encomendarla á Dios. Todas las misas que se celebren en San Ildefonso el día 31, serán aplicadas por el eterno descanso del alma de dicha señora. Se dará la limosna de 10 rs. hasta las diez, y de 11 de las diez en adelante.

LA SEÑORA D.ª DOLORES GIRALDEZ, viuda del teniente coronel D. GABRIEL GARRIDO, falleció el 8 del corriente, y su hija DONA MARIA DE LOS ANGELES el día 10. Sus desconsoladas hijas, hermanas y hermano político, suplican á sus amigos se sirvan encomendarlas á Dios.

LA EXCMA. EILMA. SEÑORA DONA JOSEFA AGUILAR de Manrique de Lara de Nájera Menocos, ha fallecido el 23 del presente. El Excmo. é Ilmo. Sr. D. Miguel Nájera Menocos, viudo; los hijos, hermanos, hijos políticos, parientes y testamentarios, suplican á sus amigos se sirvan encomendarla á Dios y asistir al funeral que por el eterno descanso del alma de la citada excelentísima señora se ha de celebrar en la iglesia parroquial de San Sebastián de esta corte, á las diez de la mañana del martes 31, en lo que recibirán especial favor.

DON TEODORO BRIZUELA Y SU ESPOSA DONA MARIA DE LOS ANGELES GUERRA, han fallecido, el primero el 17 del corriente en Pinto, y la segunda en esta corte el 21 á las doce menos cuarto de la noche. Sus parientes y testamentarios ruegan á sus amigos que no hayan recibido escríto de invitación, se sirvan encomendarlos á Dios y asistir al funeral que se sufragio de sus almas se ha de celebrar en la iglesia parroquial de San Andrés el martes 31 á las diez de la noche. El duelo se despiden en la Iglesia. SE CEDE, SEA A UN CABALLERO, señora ó matrimonio, una habitación independiente, en un punto céntrico y poca escelería. En el biosko de la Red de San Luis informarán: no es casa de huéspedes.—1. A 8 Y 9 REALES SE CEDEN Habitaciones interiores y exteriores, con comedias, Jesús del Valle, 4, tercero izquierda.—1. EL QUE SE HUBIERE ENCONTRADO en la mañana del domingo un bolsillo desde el almacén de papel de Cana á la inmediata tienda de gorras en la calle de la Concepción Gerónima, se servirá entregarlo en la de San Oropio, 9, portería, donde se darán las señas y la tercera parte de su contenido al que lo entregue.—1.

NAVAJAS DE AFEITAR. Doble cimentadas y garantidas de Mr. J. Alexandre de Birmingham (Inglaterra). Dirigirse á los señores Juan Vignau y hermano de Tolosa (Guipúzcoa), únicos depositarios en España, al precio de 33 rs. par con estuche. Tomando al por mayor se hará la baja correspondiente. Los pedros podrán hacerse mandando su importe en una libranza. SOCIEDAD CON RESPONSABILIDAD LIMITADA. 100.000.000 de reales de capital. CARLOS CANNELL Y COMPAÑIA. SHEEFIELD (INGLATERRA.) Fabricantes de material fijo y móvil de ferro-carriles, rails de acero, topes, muelles y demás útiles de todas clases para ferro-carriles, limas, etc., etc. AGENTE EN MADRID, DON ALEJANDRO GUILLARD. FARMACIA, 13, CUARTO 2.º. CASA DE COMISION Y TRANSITO.

OFICINA CENTRAL FACULTATIVA. DIRECTORES, L. BREMONT, CARRÉ Y COMPAÑIA. MADRID, CALLE DE LAS HUERTAS, NUM. 29 DUPLICADO, PRINCIPAL. Estudios y formación de proyectos, previo ajuste determinado de toda clase de caminos, abastecimiento de aguas, desecación de terrenos pantanosos, puertos, edificios, fábricas y artefactos industriales y de cualquier obra pública é particular. Levantamiento de planos topográficos, parcelarios, de propiedades particulares, etc. Trabajos de gabinete y agencia para la tramitación de los expedientes.

BANCO DE PREVISION Y SEGURIDAD. Presidente: Excmo. señor conde del Asalto y marqués de Ceballos, propietario. Vicepresidente: D. Antonio Aparisi y Guiliario, diputado á Cortés y propietario. Secretario: D. José de Córdoba, propietario. Director general: D. Federico de Salido y Baldas, propietario. Director adjunto: D. José Mur y Vilanova, abogado y propietario. CAPITAL INGRESADO: RS. VN. 31.575.099:50. Esta compañía es la única en su clase que excluye terminantemente de sus estatutos toda operación basada en el crédito personal; coloca su capital sobre garantía material positiva; intervienen en las operaciones los consejeros; liquidación 74 céntos admite imposiciones desde 10 rs.; beneficio abonado por término medio mensual; por 100 al mes; que equivale al 9'38 al año. Direccion general: calle de San Agustín, núm. 8, (antes Espoz y Mina, 13).

LA EDIFICADORA, SOCIEDAD CONSTRUCTORA É HIPOTECARIA. FIANZA ADMINISTRATIVA, 3.000.000 RS. Admite capitales á plazo é interés fijo de 8 á 15 por 100. Paga los intereses mensualmente, ó se acumulan al capital, á voluntad del imponente. Edifica en terrenos de su propiedad y en los de particulares, por su cuenta y en participación en Madrid, en provincias y el extranjero; Enagena al contado ó á crédito; emite obligaciones hipotecarias; descuenta cartas de pago de la Caja general de Depósitos, y anticipa sobre fondos públicos. Director general: D. Angel Hernán, comerciante, capitalista y propietario. Director facultativo: D. Leopoldo Zoilo Lopez, arquitecto de la real Academia de San Fernando y de la beneficencia municipal de Madrid. Cajero general: El Banco de España y la Caja del Estado. Oficinas generales: Madrid, Fuencarral, 12, principal. Se facilitan prospectos, estatutos y reglamentos, y se dan cuantas explicaciones se deseen.

VINO TINTO DE CHINCHON A 28 reales arroba; Valdepeñas á 36 reales. O. Ivo, 26, agencia, darán razón de diez á doce.

DEPOSITO DE GARBANZOS PARA el mismo labor por arrobas de 46 hasta 68 rs.; jados, de 23 á 32 rs.; arroz, de 24 á 30 rs.; jados, de 48 á 20 cuartos; libra; pajas, á 10 cuartos; laceri é 2 rs. libra; linceo, despacho, calle de la Arganzuela, núm. 11, del Olivo, lonja.

SE NECESITA UN EDITOR RESPONSABLE que reúna todas las condiciones legales. Calle de Bordadores, 7, quinto de reano.—1.

CARTERAS DE SOCORRO DEL Doctor Chicote. Contienen los medicamentos necesarios para socorrer en los primeros momentos de la enfermedad febril ó de cualquier otra. Se remiten á provincias. Único punto de venta en Madrid, Ancha de San Fernando, número 41, farmacia.—1.

UN EX-PROFESOR DE LA UNIVERSIDAD de París, habla francés, latín y griego. Preciados, 18, segundo, buen sitio.—2.

DON JOSE LOPEZ DE LA VEGA, Doctor en medicina y cirugía, cura con especialidad enfermedades de mujeres y niños, parálisis y enfermedades de pecho. Santa Lucía, 3, segundo. Recibe de 12 á 4. Gratis á los pobres los miércoles y los sábados.—1.

PRODUCIOS DE LA QUINICA. Con la destilación Cistac-Tristan, sola en Europa, se garantiza hacer renacer el uso por antiguos que sean las calvas. Hace cuatro meses se expende en Madrid, y personas que tenían la cabeza desnuda hoy tienen pelo. Único despacho, se ha trasladado, Abda, 8, entresuelo.—1.

UNA JOVEN ESTRANJERA QUE posee los idiomas francés y español, como igualmente el escribirlo y algo de contaduría; desearia encontrar una casa de comercio ó particular para enseñar á niños. En esta administración se da razón.—1.